

16 Oyem-Bitam

Bitam/Inhumation de l'ancien député Daniel Assoumou Ndong Melong

Le dernier voyage du patriarche Esseng

SSB
Bitam/Gabon

DECEDE des suites d'une maladie à Libreville, le jeudi 3 novembre 2016 à l'âge de 87 ans, Daniel Assoumou Ndong Melong a été inhumé, le lundi 14 novembre, sur ses terres de Bitam. Pour l'occasion, la communauté Esseng, dont il était le patriarche, s'est mobilisée pour accompagner dignement à sa dernière demeure, l'ancien député de la huitième législature.

Enseignant de formation, Daniel Assoumou Ndong Melong a servi dans divers établissements scolaires primaires protestants et secondaires du pays. Partout où le devoir l'a appelé, il s'est toujours imprégné de ces sages conseils et recommandations de Martin Luther King : "Un homme devrait accomplir sa tâche si bien que, ni les vivants, ni les morts, ni ceux qui ne sont pas encore nés, ne puissent le faire mieux que lui". Cela lui permit donc, comme il le relate dans ses mémoires: "tout au long de mes années de travail, de m'employer et servir pour éviter la honte, l'échec et l'humiliation. Aussi, le souci de bien faire et servir avec abnégation, me valut-il une suite de nomi-



Photo : SSB

La famille éplorée....



Photo : SSB

... et ici en concertation.



Photo : SSB

La chapelle ardente. Photo de droite : L'ultime messe avant l'inhumation du patriarche Assoumou Ndong.



Photo : SSB

nations acquises sans titre universitaire". **UNE VIE COMBLEE.** En effet, Daniel Assoumou Ndong Melong fut, respectivement, directeur du collège évangélique Marie Nkone d'Oyem, chef de service de l'enseignement et de la pédagogie, chef de service de l'enseignement du premier degré, directeur des

Affaires administratives et financières, directeur adjoint de l'enseignement privé protestant, promotion au grade d'attaché d'administration scolaire et universitaire. Très engagé dans l'Eglise évangélique du Gabon (EEG), Daniel Assoumou Ndong Melong, revenu au Gabon après un stage à Genève, fut promu se-

crétaire administratif de l'EEG, poste qui, écrit-il dans ses mémoires, « prit tout mon temps pendant trois ans, cumulativement avec mes fonctions scolaires. Cette période m'a appris à connaître l'administration de l'EEG (...) ». Après 40 ans de bons et loyaux services, il est admis à faire valoir ses droits à la retraite en

1987, à l'âge de 58 ans. Commence alors une vie politique tout aussi bien remplie, qui va l'amener à l'Assemblée nationale en qualité de député du premier siège du Département du Ntem (8e législature). « J'ai mis à profit les moments de ma nouvelle vie de retraité pour préparer une carrière politique.

Suppléant de M. Simon Oyono Aba'a, nous nous présentons aux élections législatives de 1990. Candidats du premier siège du département du Ntem à Bitam, nous sommes élus au 1er tour avec un suffrage de 72,60% de voix. Nous sommes donc élus députés à l'Assemblée nationale pour le compte du Mouvement de redressement national (MORENA), premier parti politique de l'opposition créé par Simon Oyono Aba'a en 1981. Nommé ministre du Travail, Simon Oyono Aba'a est remplacé à l'Assemblée nationale par son suppléant que je fus. Mon mandat à l'Assemblée nationale n'aura duré que trois ans (1990-1993), Simon Oyono Aba'a ayant enfin décliné le poste de ministre», relate l'illustre disparu dans ses mémoires.

Père d'une très nombreuse famille, 14 enfants, 69 petits-fils et 26 arrières petits fils, Daniel Assoumou Ndong Melong est connu comme quelqu'un qui a mis sa vie au service des autres. D'où les hommages et la profonde reconnaissance qui lui ont été rendus tant à Libreville où il s'est éteint, que dans le département du Ntem où il repose désormais pour l'éternité. Que la terre lui soit légère.

Oyem/Oeuvre de bienfaisance

"Mon destin en main" équipe les commerçantes de Tougou-Tougou

ANS
Oyem/Gabon

L'ASSOCIATION "Mon destin en main" n'en finit plus de faire du bien autour d'elle. Les derniers bénéficiaires en date de ses œuvres sociales sont les commerçantes du quartier Tougou-Tougou, qui ont reçu le matériel de travail, notamment des tables et des parasols. Ce qui leur permet d'exercer désormais leur activité dans de bonnes conditions. Aussi, ont-elles remercié la bienfaitrice pour ce geste salvateur. Le président de l'association, Fernand Angoue Obame, a saisi l'occasion de remettre le don pour prodiguer de sages conseils à ses hôtes. « Nous sommes soucieux d'apporter une aide conséquente envers les populations de la commune d'Oyem qui sont dans le besoin », a notamment dé-



Photo : Alexis Ndong Sima

Le président Fernand Angoue Obame sensibilisant ses hôtes sur la nécessité de prendre au sérieux leur travail...



Photo : Alexis Ndong Sima

... et remettant un parasol à une commerçante.



Photo : Alexis Ndong Sima

Une vue du don remis aux vendeuses.



Photo : Alexis Ndong Sima

Une commerçante recevant une table.

claré M. Angoue Obame, avant de sensibiliser bénéficiaires sur la nécessité de prendre au sérieux leur travail. L'association "Mon destin en main" a pour but principal d'œuvrer pour le bien-être social des forces vives d'Oyem. D'où sa détermination à insuffler une nouvelle dynamique avec la création des richesses en faveur de la jeunesse oyémoise, afin que cette dernière puisse se prendre en charge. L'inauguration, il y a quelque temps, d'une station de lavage et de garçonnage de véhicules au quartier Peloton entre dans ce cadre, vu que la structure va occuper les jeunes. De même que le service événementiel (location des tentes, chaises, tréteaux...) Avant ces bonnes actions, elle avait remis des kits de layette aux mamans à l'hôpital canadien et le matériel didactique aux écoles de la commune d'Oyem.